



POR PRIMERA VEZ SUS APORTES SUPERAN A EXCEDENTES DE CODELCO

EL 'BOOM' DEL LITIO LLEGÓ A LAS ARCAS FISCALES

SQM entregó US\$2.198 millones al fisco por concepto de impuestos y concesiones de explotación del Salar de Atacama.

El 'boom' del litio a nivel global ya tiene resultados impensados solo hace un año. Es que SQM aumentó en 1.004% sus ventas valoradas del mineral en el 2022 y ya superó a Codelco en los aportes al fisco.

Los ingresos de SQM a las arcas fiscales sumaron US\$2.198 millones entre enero y junio, que pueden desglosarse en US\$ 668 millones por impuestos y US\$ 1.529 millones en arrendamiento de explotación en el Salar de Atacama, que va directamente a Corfo.

Además, la Región de Antofagasta recibirá US\$ 108 millones, lo que se distribuye entre el gobierno regional y las muni-

cipalidades de San Pedro, María Elena y Antofagasta, además de las comunidades lickanantay por US\$27 millones.

Las ganancias del SQM no están solo en el aumento en los volúmenes de venta, sino más bien en el precio del mineral que incluso sigue subiendo. En promedio, la tonelada de litio llegó a los US\$54.000 en el 2022, mientras que el año pasado cerró a US\$6.800 la tonelada, lo que significa un aumento de 704% en 12 meses.

En tanto, Codelco comunicó sus estados financieros al primer semestre. Así, sus excedentes sumaron US\$ 2.377 millones, con una caída del 35% en relación

(viene de la página anterior)



con igual período del año pasado.

La estatal produjo 736 mil toneladas de cobre, un 7,5% menos que el año previo, afectadas por una menor ley del mineral en División Ministro Hales y una menor tasa de procesamiento y recuperación de cobre en las divisiones Chuquicamata y El Teniente.

“No obstante, los aportes al fisco (que restan a los excedentes los beneficios tributarios que se aplican a las inversiones) se incrementaron 7%, hasta llegar a US\$ 1.671 millones”, reportó Codelco. En la primera mitad de 2021, esa cifra había sido de US\$ 1.556 millones.

Joaquín Villarino, presidente ejecutivo del Consejo Minero, durante un entrevista en EmolTV, manifestó que “nos estamos perdiendo en la explotación del litio. Llevamos prácticamente paralizados el otorgamiento de nuevos permisos de explotación de litio por razones políticas, por una discusión básicamente ideológica, que es si constituimos o no una empresa nacional de litio”, acotó.

Agregó que “esto (empresa estatal) significa capital, personas, recursos humanos, infraestructura, tiempo, conocimiento, etc. ¿En cuánto tiempo se puede constituir eso? Siendo extremadamente eficientes, no antes de diez años va a tener una empresa, si es que llega-

ra a ser eficiente”, señaló Villarino.

Sobre el ‘boom’ que está atravesando el litio, recalzó que “en vez de ayudar o potenciar a que los actuales actores puedan explotar más y mejor el litio, estamos perdiendo una tremenda oportunidad. Argentina va a terminar produciendo más litio que nosotros, Australia está produciendo más”.

El ejecutivo destacó que “en general uno ve políticas de esos gobiernos que están incentivando al sector para que explote más porque el Estado ahí, sin asumir riesgos de capital, recibe las cantidades de dinero que está recibiendo el Estado y mucho más”.

LEGISLACIÓN

Sobre la política de litio y salares -en el encuentro ‘An Update on Mining in Chile’, organizado por Anglo Chilean Society en Londres- la ministra Marcela Hernando manifestó que “se sustenta en tres ejes: primero, avanzar a una legislación y regulación coherente con las necesidades actuales; segundo, creación de un Instituto del Litio y Salares que fomente la investigación aplicada con el objeto de dotar al Estado con las capacidades científico-técnicas y de conocimiento en temas centrales como nuevos métodos de extracción de litio, materiales avanzados,

elementos de batería, modelos hidrogeológicos, medio ambiente y, por supuesto, comunidades.

La secretaria de Estado explicó que “un tercer eje es establecer una Empresa Nacional del Litio que realice exploración, explotación y manufactura, bajo un modelo de negocio público-privado, incorporando el concepto de valor compartido, transparencia, asociándose con empresas que hagan manufactura de litio, aquí en Chile y de manera abierta a nuestros científicos, ingenieros, profesionales autónomos y técnicos”.

En la oportunidad, la ministra Hernando destacó el potencial geológico de Chile y el rol que tiene el país como productor de minerales claves en la lucha global contra la crisis climática y el camino hacia un futuro más sustentable y sostenible.

Y tiene razón la ministra Hernando. La demanda de litio ha crecido en 800% en los últimos diez años, principalmente por la fabricación de vehículos eléctricos..

En 2019, la demanda fue de 263 mil toneladas de carbonato de litio; en 2020, de 327 mil y en 2021, de 465 mil. Sin embargo, los expertos estiman que la demanda de litio llegará a 1,7 millones de toneladas al 2030.